ASSEMBLÉE CATÉCHUMÉNALE -TOUSSAINT 2025



Vous êtes la maison que Dieu construit!



2ème lecture du dimanche 9 novembre : 1CO 3 : 9c-11, 16-17

Temps d'accueil :



 Pour cette rencontre, préparer des chevalets sur lesquels chacun indique son prénom. Prévoir un temps de présentation selon la taille du groupe : soit par un tour de table simple, soit par binômes. Chacun partage un souvenir du week-end précédent.



- L'animateur rappelle quelques points d'attention de cette assemblée :
 - Règle d'écoute : laisser la personne s'exprimer, sans couper la parole.
 - Règle de priorité : les accompagnateurs laissent la parole aux accompagnés.
 - Règle d'ouverture : il n'y a jamais de mauvaise question, ni réponse !
 - Règle de confidentialité : ce qui est partagé dans ce groupe reste dans le groupe.

Temps de la Parole:



- Lecture du texte par l'animateur ou un accompagnateur.
- Sans interaction, chaque participant s'exprime sur ce qu'a provoqué pour lui la lecture de ce texte (cf. questions dans le document « pour entrer dans le texte »)
- Quelle place le verset 11 donne-t-il au Christ ? Que nous en dit Paul ?
- Qu'est-ce que cela implique concrètement pour chacun ? De quelle aide avons-nous besoin pour y parvenir ?

Pour vous, quelques pistes de réflexion sur le texte :

D'abord, pour nous chrétiens, le lieu premier de la rencontre de Dieu, c'est le Christ : il est notre véritable temple. Ce temple est appelé à être une maison de prière pour toutes les nations, signe de communion fraternelle au cœur de notre humanité. Le Christ nous invite tous à rencontrer Dieu, par lui.

Le temple, c'est aussi l'image de l'Église, le corps vivant du Christ aujourd'hui. Saint Paul va encore plus loin : « Vous êtes le temple de Dieu... le temple de Dieu est sacré, et ce temple, c'est vous » parce que l'Esprit de Dieu habite en vous ! Par son Esprit, Dieu est à l'œuvre parmi nous et en nous. Ainsi nous sommes appelés à être des pierres vivantes de cette demeure à construire, avec comme fondation le Christ lui-même.

Temps d'enseignement :

Vous êtes la maison que Dieu construit!

En annexe, vous trouverez 3 pistes (Catéchisme de l'Eglise Catholique/ Directoire Pour la Catéchèse / commentaire du Père Olivier Quenardel pour aider la personne qui prépare ce temps (curé, prêtre, diacre, répondant).



10-15 minutes + temps de résonnance pour les participants, si possible en fraternité catéchuménale - idéalement 30 minutes à partir de quelques questions préparées par vous.



Célébration de la Parole :



Visée : Reconnaitre que le Seigneur est ma pierre de fondation

Prévoir dans l'espace prière, une reproduction ou un tableau, de grande dimension, avec le Christ Ressuscité. Faire autant de cartes à distribuer que de participants attendus (cf. cartes pour célébration).

Accueil :



En cette période de Toussaint, où l'Eglise prie et met à l'honneur tous les Saints du ciel y compris nos proches, voici que Paul nous montre le chemin pour suivre Jésus Christ. Comme nous l'avons vu ensemble, il nous invite à être sanctuaire de Dieu. Tournonsnous vers le Christ pour lui demander la force de bâtir selon sa volonté.

Chant : Le Seigneur est ma lumière et mon salut

• Proclamation de la Parole: 1 Co 3:9c-11, 16-17

Temps de silence

A travers ce texte, Paul nous rappelle que la pierre de fondation c'est le Christ, c'est sur lui qu'il nous demande de nous appuyer. Dans le silence de notre cœur, nous méditons ces paroles.

Geste :



Pour favoriser le recueillement, inviter les personnes à vivre ce temps en silence. Celui ou celle qui mène la prière se place à côté de la représentation du Christ, avec les signets.

Un accompagnateur dit : « La pierre de fondation, personne ne peut en poser d'autre que celle qui s'y trouve : Jésus Christ »

Vous reprenez : Comme elle est belle cette parole, en même temps toute simple, pleine de promesse, mais parfois difficile à mettre en œuvre quotidiennement. Nous allons maintenant demander au Seigneur dans notre prière la force nécessaire pour s'appuyer sur Lui. Ensemble, lentement, nous allons nous approcher du Christ.

Parole d'encouragement (par le célébrant et/ou par le répondant) :

« Ta Pierre de fondation c'est le Christ »

Chacun reçoit alors une carte

Chant en fond sonore pendant ce temps : Nada te turbe

A la fin du geste :

Encouragés par les paroles mêmes de Paul, à nous appuyer sur le Christ, nous reprenons le refrain du chant « Le Seigneur est ma lumière et mon salut »

• Oraison:

Dans ton amour inépuisable, Dieu éternel et tout-puissant, tu es la Pierre sur laquelle on s'appuie, répands sur nous ton Esprit de tendresse pour que nous osions répondre oui à l'invitation à te suivre.

Bénédiction

Père tout puissant nous te rendons grâce pour l'amour inépuisable qui vient de toi et nous te prions humblement pour tous ceux que tu aides. Dans ta bonté, protège-les et garde-les toujours à l'ombre de tes ailes. Par Jésus le Christ, notre Seigneur.